

# Aux services des citoyen.ne.s

Guillaume Lamothe  
Directeur des Travaux Publics

Guillaume Lamothe, directeur des Travaux Publics de la Ville de Longueuil, est un éclaireur dans un monde municipal souvent figé dans ses habitudes. Fort de son bagage en génie industriel, forgé dans le secteur manufacturier, il a apporté un regard frais et novateur à la Ville de Longueuil, depuis son arrivée en 2019. Pour lui, les milieux municipaux, représentent un défi considérable comparé au dynamisme du secteur privé. Mais c'est précisément cette différence qui l'anime.

## Un Leader engagé au multifacette

Gérer une équipe de plus de 350 employé.e.s peut être un défi de taille, mais pour Guillaume, c'est une source de stimulation. Avec une équipe soudée à ses côtés, il aborde chaque jour avec enthousiasme. « *Aujourd'hui, je n'ai pas l'impression que je m'en viens travailler. Quand j'arrive je viens pour trouver du plaisir dans ce que je fais* », confie-t-il. En jonglant entre ses responsabilités professionnelles, sa présidence à TPQuébec et son rôle de père, il incarne une énergie inépuisable. Son secret? Une passion pour le sport, en particulier le crossfit.

Responsable du plan stratégique de sa ville sur trois ans, Guillaume est à la barre de l'innovation et du progrès. Convaincu de la nécessité de transformer la culture organisationnelle de Longueuil, il s'est attelé à cette tâche. En s'engageant sur le terrain, en dialoguant avec les employé.e.s et en les impliquant dans les décisions, il a créé un climat favorable au changement. Sous sa direction, la Ville a été récompensée pour son innovation dès sa première année au poste, soulignant sa vision audacieuse et son engagement. Mais, il ne prend pas tout pour acquis.

Parcourant les rues de Longueuil chaque semaine, Guillaume reste étroitement connecté au terrain. « *Quand les gens m'appellent, ce n'est pas parce que tout va bien, mais plutôt parce qu'il y a des problèmes.* » souligne-t-il. Avec une moyenne de 60 000 requêtes par an, sa démarche proactive permet à son équipe de répondre efficacement aux besoins des citoyens. Il aborde les commentaires positivement « *tu dois apprendre à vivre avec la critique parce que tout ce que tu fais est visible* », et il est satisfait de constater une progression des avis positifs au fil des ans. Son engagement envers la reconnaissance, qu'il considère comme essentiel, porte ses fruits tant pour lui que **pour son équipe.**

Guillaume croit fermement en l'importance de **l'innovation et de la formation continue** dans les travaux publics. Il aspire à créer un environnement propice à l'épanouissement professionnel de ses employés, tout en attirant de nouveaux talents vers ce secteur essentiel. Son engagement envers l'avenir du domaine démontre sa volonté de combler les lacunes en matière de compétences et de préparer la relève pour les défis et enjeux. Il considère le développement professionnel comme un pilier fondamental de la réussite des travaux publics, ou comme il aime dire le seul milieu à avoir **le plus grand et aéré bureau en ville!**



**TA PLACE.  
FAIS-LA EN TP.**

**« La reconnaissance  
ça ne coûte rien,  
mais ça apporte  
beaucoup »**